

Tout cela n'est plus le Canada d'aujourd'hui. Le Canada d'aujourd'hui est celui qui part à la conquête de l'espace, qui possède les meilleurs architectes du monde et qui est la patrie d'Antonine Maillet, cette femme de lettres acadienne qui a remporté le Prix Goncourt. Le Canada d'aujourd'hui, c'est celui de Gaétan Boucher, de Lori Fung, de Brian Orser, d'Anna Fraser, de Ben Johnson et de dizaines d'autres compétiteurs de classe mondiale.

Le Canada ne s'est pas fait en une seule journée. Mais certaines occasions révèlent ce que nous sommes. Onze Premiers ministres siégeant pendant 18 heures pour parachever notre constitution, c'est l'un des signes de l'unité qui façonne ce fier pays. Tout comme la ferveur avec laquelle nous avons tous regardé les derniers matchs au cours desquels s'affrontaient le Canada et l'Union soviétique. Le sport nous unit plus souvent que la politique - alors pourquoi ne pas reconnaître cette réalité du monde moderne et permettre à nos athlètes d'aider le Canada moderne à se faire mieux connaître au niveau international, et de mieux se connaître au pays même.

Chaque fois qu'une équipe ou qu'un athlète canadien participe à une compétition internationale, quels qu'en soient les résultats, le Canada montre au monde son meilleur visage - celui d'un pays jeune et vigoureux, d'un peuple fier et déterminé. Chaque fois qu'un Pierre Harvey, qu'une Sylvie Bernier, qu'une Carolyn Walso apparaît sur l'écran de télévision, le monde reçoit un message. Ce message dit ceci: "les gens méritants peuvent gagner". Les canadiens peuvent être dans la course; et ils le peuvent contre les adversaires les plus forts que le reste du monde peut leur opposer.

L'excellence dans le sport est, de par sa nature même, démocratique. Le talent et le courage sont déterminants; ce n'est pas l'endroit où est née une personne ni son ascendance qui font le vainqueur.

Lorsqu'il avait neuf ans, Alex Baumann est venu de Prague dans ce pays; il apportait avec lui le talent et la volonté qui ont fait de lui un champion du monde. L'équipe canadienne qui est championne du monde de danse sur glace représente littéralement toute l'étendue du pays, d'un océan à l'autre. Rob McCall est de Dartmouth en Nouvelle-Écosse, et sa partenaire, Tracy Wilson, de Port Moodie en Colombie-Britannique. Ben Johnson et Angella Issajenko sont tous les deux originaires de la Jamaïque. La liste serait sans fin, mais il n'y a qu'une seule chose à retenir: c'est ce que l'on sait faire, et non qui l'on est ou qui l'on connaît, qui a de l'importance dans le sport.